

PROPUESTA: POLÍTICA SOCIAL I



Hacia un Estado de Bienestar más fuerte.

La política social, es una de las políticas que toca más de cerca a la ciudadanía. Abogamos por una Europa de valores sociales, una Europa para sus ciudadanos y no tanto para los lobby y las grandes empresas. Hay quien ve los impuestos como “un robo”, nosotros desde nuestro grupo lo hemos visto como una inversión para que haya mejores servicios públicos y un **Estado de Bienestar más fuerte**. Esto podría ayudarnos a convencer a los europeos que, influidos también por movimientos populistas, quieren dejar la Unión Europea creyendo que no mira por los ciudadanos sino por las élites europeas.

Proponemos como objetivos que la financiación de los Estados de la UE, se haga en base a los puntos y objetivos de la **Agenda 2030** y apoyar a los Estados más afectados por la crisis con un un plan de **Unión Fiscal Europea**. Queremos una Europa que escuche más a los ciudadanos y menos a los grupos de presión. Una Europa que no avance a dos velocidades, sino que vayamos todos juntos, esto no quiere decir que los ricos ayuden a los pobres con rescates, sino que todos salgamos ganando.

Proponemos la puesta en marcha de una mesa en la cual los Estados se involucren y expliquen cómo van a llevar a cabo la Agenda 2030, en los temas sociales, y en base a esos y a los éxitos que tengan sus políticas en esos temas, se repartirán los presupuestos europeos a los países. Además de poner en marcha unos indicadores sociales- económicos, que elaborará la UE, ya que hemos visto cómo los Estados cuando ingresaron en la UE, dieron datos falsos de déficit.

Más Estado de Bienestar en definitiva es la mejor herramienta para luchar contra los populismos. Queremos una Europa que trabaje para sus ciudadanos, que luche por una **vivienda digna**, por una **igualdad real** y que devuelva la dignidad a aquellos que han sufrido la crisis.

Teniendo como objetivos especialmente estos tres temas, lanzamos una serie de propuestas:

-Una **Renta Mínima Europea**, que sea calculada el importe en base al coste de vida en cada país, y que cubra los gastos del pago de la luz, agua, gas, vivienda y que suba en base al IPC.

-Una **Unión Fiscal Europea**, sería un impuesto común europeo, como el impuesto de sociedades o IRPF, una armonización fiscal europea, que impida que nos hagamos competencia por abajo, como Irlanda que baja los impuestos y así logra que empresas como Google estén allí. Una armonización fiscal europea y un plan contra los paraísos fiscales, como Luxemburgo.

-Puesta en marcha de un **impuesto digital** a la industria para que podamos hacer una transición hacia nuevos empleos y avanzar hacia una industria ecológica.

– **Flexibilizar el techo de déficit** y los niveles de deuda, porque creemos que en tiempos de crisis tenemos que permitir que haya **más inversión pública** y elaboremos políticas expansivas como han hecho muchos países.

-Proponemos que una **educación gratuita de 0 a 3 años**, y que se deroguen todos los recortes hechos durante la crisis.

-Proponemos un **Banco Social Europea**, que sea una banca pública, como hay en Francia y en Alemania y que ayude a los autónomos a poner en marcha proyectos, con

una tasa de interés del 0%.

-Proponemos un **impuesto de transacciones financieras** en el cual creemos que con esos ingresos podríamos financiar la renta mínima.

-Un **Salario Medio Interprofesional (SMI) común europeo** y un **seguro de desempleo europeo**.

-Abogamos porque haya una **conciliación real paterna y materna**, que sea igual e Intransferible.

-Proponemos que los sectores estratégicos de la UE, sean públicos, o al menos que haya una empresa pública como puede ser agua, gas, electricidad, etc. Plan de **Fomento de Economía Circular**.

-La UE debe de **regular el precio del alquiler**, y dar ayudas a los jóvenes para poderse emancipar. Hemos visto cómo los municipios empiezan a regular esto y nos ha gustado el Plan de Berlín para la vivienda y por ejemplo como en Barcelona, se quiere distribuir el alquiler por todas las calles de la ciudad, así evitando que se especule con el precio del alquiler y se diversifiquen a lo largo de la ciudad.

-Proponemos una **bajada fiscal** para aquellas personas que tienen personas a su cargo: dependientes, hijos, etc.

-Proponemos una **bajada del horario laboral a 33 horas**, que esto hará que haya más puestos de trabajo y por lo tanto baje el desempleo en los estados del sur de Europa que hemos sido los que más hemos sufrido las políticas neoliberales de la UE.

-Buscamos que haya una **equiparación salarial entre hombres y mujeres** y en aquellos E stados en el que no se cumplan, caigan las multas. Además del derecho de cualquier pareja, ya sea heterosexual o LGTBI puedan casarse en cualquier estado de la UE, y que puedan adoptar.

-Proponemos unos **incentivos para luchar contra la despoblación**.

-Un plan de **lucha contra los falsos autónomos**, y asegurar de que las empresas grandes pagan los mismos impuestos que pagan las demás empresas. En Alemania hemos visto como Apple paga los mismos impuestos que paga un autónomo alemán.

Con estas propuestas lo que hemos buscado es hacer una Europa más social que haga que nos sintamos orgullosos de ella. Una Europa que deje de ser tan fuerte con los débiles, y tan débil con los fuertes, y empiece a ser una Europa fuerte con los fuertes y comprensibles con los débiles. Una Europa centrada en su ciudadanía.

Alumnos y alumnas que han participado en la elaboración de esta propuesta:

Ay?e Köken, Celia Mediavilla Menéndez, Francisco Javier Rodríguez Lozano, Iván Marrón, Jaime de la Cruz Alcalá, Julia Lotina y Liu Zixuan.

Portavoz: Jaime de la Cruz Alcalá.

Expertos y expertas:

- Rosa Cerarols. Profesora del Grado de Humanidades en la Universidad Pompeu Fabra (Barcelona).
- Esteban Hernández. Jefe de opinión en el diario El Confidencial.
- Toni Luna. Profesor titular de Análisis Geográfico Regional y jefe del Departamento de Humanidades de la UPF y coordinador del Grado en Global Studies.

Dado el número de participantes en este eje temático, hubo que distribuir a los jóvenes en dos mesas; para respetar el diferente tono del debate, se presentan las propuestas de cada una de las dos mesas por separado. Para ver las otras propuestas sobre pilar social pincha aquí.

Fecha de creación

29 octubre, 2019